
  

Graecumkurs // bmaucolin [1] 1 

Der Artikel – Die O- und A-Deklination 
 
 
§ 1. Die Deklination: Allgemeines  

 Im Griechischen gibt es: 
• drei Numeri: Singular, Plural [und Dual (= Zweizahl)]; 
• drei Genera: Maskulinum, Femininum und Neutrum; 
• fünf Kasus (Fälle): Nominativ, Genitiv, Dativ, Akkusativ [und Vokativ].  
 
 Anm. Der Vokativ ist meist gleich dem Nominativ und an der vorangehenden Anredepartikel ὦ zu 

erkennen: ὦ Σώκρατες (Sokrates! Mein lieber Sokrates!). 
 

 Man unterscheidet drei Deklinationen: 
• die 1. oder O-Deklination (vgl. lat. dominus, donum); 
• die 2. oder A-Deklination (vgl. lat. cura); 
• die 3. Deklination: Dazu gehören die Stämme auf Konsonant sowie die Stämme auf -ι, -υ 

und Diphthong (vgl. die lat. 3. und 4. Deklination). 
 

 Die Zerlegung einer bestimmten Deklinationsform in Wortstamm und Endung wird bisweilen 
– namentlich in der O- und A-Deklination – dadurch erschwert, dass diese beiden Teile mit-
einander verschmolzen sind. In solchen Fällen unterscheidet man den in allen Formen 
gleichbleibenden ,Wortstock‘ und die veränderlichen ,Kasusausgänge‘: diese werden in den 
Tabellen zur leichteren Einprägung hervorgehoben. 
 
 
 BASI SWI SSEN  
 

 § 2. Der Artikel  
 Der griechische Artikel entspricht dem deutschen bestimmten  Artikel (der, die, das); einen 

unbestimmten Artikel gibt es im Griechischen nicht. 
 

   
  Maskulinum Femininum Neutrum 
 

 

 
Si

ng
ul

ar
 

 
 Nom. ὁ ἡ τό der die  das 
 Gen. τοῦ τῆς τοῦ des der des 
 Dat. τῷ τῇ τῷ dem der dem 
 Akk. τόν τήν τό den die das 
 

 

 
Pl

ur
ra

l 

 
 Nom. οἱ αἱ τά  die 
 Gen. τῶν τῶν τῶν  der 
 Dat. τοῖς ταῖς τοῖς  den 
 Akk. τούς τάς τά  die 
 

 


